

Ad portas de los 80 años:

Las actividades que se realizarán para conmemorar la tragedia del humo

MARÍA FERNANDA CABRERA
 FOTOS: NICOLÁS CARRASCO

El 19 de junio de 1945, en la boca de la mina El Teniente, se originó un incendio que, producto de la fuerza del viento, dio paso al ingreso de monóxido de carbono por varios túneles del mineral. Pese a que se emitió un orden de evacuación, no fue suficiente para prevenir el desenlace fatal, en el que fallecieron 355 trabajadores.

Tras la tragedia se creó en Rancagua la población Fundación O'Higgins, conocida actualmente como población Las Viudas, un proyecto habitacional conformado por 110 casas en donde residirían las familias de las víctimas de la tragedia del humo. Después de 80 años, se sigue recordando lo ocurrido. Este 2025, en el marco de los 80 años de la catástrofe, se realizarán diversas actividades que, apoyadas por la municipalidad de Rancagua, irán más allá de la clásica romería.

El jueves 19 de junio, a las 11 horas, darán inicio a la conmemoración al realizar un minuto de silencio por los fallecidos en el Cementerio N°2 Parque Baquedano, el cual será anunciado por las sirenas de los cuarteles de bomberos de Rancagua.



Eugenio López y Luis Salinas, presidente y director de la Corporación Patrimonial Sewell, respectivamente.

Eugenio López, presidente de la Corporación Patrimonial Sewell, se refirió a esta demostración a efectuarse y expresó que "la primera convocatoria es invitar a la comunidad rancagüina a que no se asuste, que no es nada, sino que se trata de una catástrofe, la conmemoración de los 80 años de la catástrofe del humo".

Posteriormente se llevará a cabo una liturgia conmemorativa presi-

dida por Monseñor Guillermo Vera, obispo de Rancagua, acompañado por el presbítero Hugo Yáñez.

Para las 16 horas, se trasladarán a la población Las Viudas, para poder realizar "una ceremonia mucho más significativa, concreta, en la cual ahí sí que estamos invitando a todo el mundo. Invitamos a la comunidad en general que participe, que sepa, digamos, que el dolor lo podemos tener y el dolor, digamos, lo man-

tenemos", explicó López.

Luis Salinas, director de la Corporación Patrimonial Sewell, señaló que "lo que se pretende acá con esto es, por ejemplo, crear conciencia en la gente que, desgraciadamente, la mayoría no tiene ni idea de qué es lo que es la tragedia, cómo fue lo que pasó, cuáles fueron todos los dolores que causó esto. Entonces, para que la gente sepa, porque seguramente esa mañana, donde van a haber sonidos de sirenas, van a preguntar qué es lo que está pasando".

Salinas finalizó diciendo que "es una fecha muy conmemorativa, por ejemplo, muy de relieve para todas las ciudades. No sólo para Rancagua, sino para el país y el mundo entero, porque esto fue a nivel mundial. Así que en eso estamos, este año, conmemorando los 80 años y esperamos que no sea este el último año, por eso tenemos que darle el relieve que se merece".

De esta forma, la comunidad queda cordialmente invitada a sumarse a estas actividades conmemorativas que no sólo tienen como propósito rendir homenaje a las víctimas de la tragedia del humo y sus familias, sino que fomentan la importancia de conocer la historia de nuestra comunidad. 📄

El 19 de junio se cumple un año más desde que sucedió la tragedia del humo en la mina El Teniente, la mayor catástrofe minera en Chile y a nivel mundial.



Mural "Historia del Humo", localizado en la población Las Viudas.